



Leer juntos poesía

En ciento treinta centros educativos de Aragón

EL MUNDO ES UN BARRIO Gloria Fuertes (Madrid, 1917-1998)

Somos cinco mil quinientos millones
de aldeanos,
somos vecinos de la Colonia Tierra,
somos una colonia
tenemos que oler bien.
Además de hermanos somos vecinos,
a nadie debe llamársele extranjero.
Todos somos de la misma Tierra.
El mundo es un barrio
no hay distancias.
Sabemos lo que le pasa al vecino
que vive a veinte mil kilómetros
mientras le sucede.
Un ruso puede ir a abrazar a su hermano keniatá
en unas horas de vuelo.
Se ha inventado
la radio
la televisión
los periódicos
los aviones.
Queda por inventar el amor.

Antología general (1981)



Gloria Fuertes nació el 28 de julio de 1917 en un humilde barrio de Madrid. Creció en una familia trabajadora, y desde niña encontró en la escritura un refugio y una manera de expresar su mundo interior. Aunque comenzó a escribir muy joven, su carrera literaria despegó tras la Guerra Civil Española, cuando publicó sus primeros poemas cargados de mensajes de paz y justicia social. Trabajadora incansable, combinó su pasión por la literatura con empleos precarios para mantenerse. En los años 70 ganó fama internacional gracias a sus programas de poesía infantil en televisión, donde conectó con generaciones de niños y niñas. Gloria rompió estereotipos como mujer soltera y autodidacta en una época difícil, y siempre defendió los derechos de las mujeres y los más vulnerables. Su poesía, tanto para adultos como para niños, está llena de humor, ternura y un profundo amor por la vida. Falleció el 27 de noviembre de 1998, dejando un legado de autenticidad y compromiso que sigue inspirando a quienes la leen.

El poema trata de que hay que aceptar a todo el mundo sin importar el lugar de procedencia. Me transmite un sentimiento de alegría ya que saber que todos estamos juntos y somos una familia me da felicidad. Es un poema dirigido a todo el mundo con el fin de concienciar y reflexionar. (Antón Serés, 2.º ESO)

Cuando lo leo me produce una mezcla de sentimientos: amor, alegría, respeto y confianza. Todos somos iguales y debemos tener los mismos derechos y oportunidades. ¡Nosotros podemos con el mundo! (Victoria Guardiola, 2.º ESO)

Es un poema profundo que trata sobre la diversidad, inclusión, unión y amor. Va dirigido a todos los públicos. Añadiría un verso: «todos juntos somos más fuertes». Todos y cada uno de nosotros y nosotras tenemos que expresar los sentimientos, cada uno a su manera, yo por ejemplo escucho música, hablo con mis amigas y paseo a mi perro. (Abril García y Clara García, 2.º ESO)

Este poema trata sobre la importancia de su vida y la perfección. Al leerlo he sentido tranquilidad y un poco de tristeza. Quiero destacar que la vida es una y por ello tenemos que vivir y disfrutar de cada segundo. No tenemos que criticar a las personas y lo más importante, tenemos que ser agradecidos con los pequeños detalles. (Judith García, 2.º ESO)

Este gran poema va dirigido a todas las personas del mundo. Comenzaría el poema con «El mundo es de todos» y terminaría con «Todos unidos somos mejores» o «el respeto es lo principal y está en nuestras manos hacer un mundo mejor». (Naia Ibarz y Mariona Faro, 2.º ESO)

Alumnado del CEIP San Juan Bautista, Zaidín

